
  
Protokoll der Jahreshauptversammlung vom 21.06.2004 
 
Anwesende: 
Dietrich Anders 
Henning Besser 
Gabriele Boie 
Ulrich Brügmann 
Wolfgang Cordes 
Svenja Jacob 
 
 

 
Uwe Kiesewein 
Brigitte Kroehnert 
Brigitte Peeck 
Jürgen Peeck 
Margarete Peeck 
Dr. Dirk Steglich 

 
Inge Steglich 
Dennis Streck 
Heike Treffan 
Rüdiger Ullrich 
 
 

 
 
TOP 1: Die Jahreshauptversammlung wurde von Dirk Steglich mit der Begrüßung der 

Anwesenden eröffnet. 
 
TOP 2:  Die Tagesordnung wurde genehmigt. 
  
TOP 3: Das Protokoll der Jahreshauptversammlung 2003 wurde genehmigt. 
 
TOP 4:  Dirk Steglich berichtet über Entwicklung und Fortschritt der in Mali betreuten 

Projekte im Zeitraum Juli 2003 – Juni 2004 sowie über ältere Vorhaben: 
  
o Die Arbeiten für den Bau der Grundschule in Sévéry sind im Gange 
o Ein Alphabetisierungskurs hat stattgefunden 
o Über besondere Ereignisse bei den sonstigen Projekten liegen keine Be-

richte vor 
o Die von Daniel Coulibaly im Frühjahr übermittelten Bilder (Behinderten-

garten in Konna, Gartenprojekt Sama, Speicher in Burasso und Aufforstung 
Sirakoro) wurden gezeigt. 

 
TOP 5: Wolfgang Cordes berichtet, dass am 31.12.2003 in der Kasse von PA zwischen 

Einnahmen (36.902 €) und Ausgaben (32.817 €) eine Differenz in Höhe von 
4.085 € zu verzeichnen war. Der Kontostand wies zu diesem Zeitpunkt ein Gut-
haben in Höhe von 22.768,73 € auf. Die Hauptausgaben flossen in die folgenden 
Projekte: 

 
o Gartenrojekt Sama: 15.184 € 
o Behindertengarten Konna: 5.665 € 
o Apotheke Mankoina: 718 € 
o Aids-Zentrum  Sévaré: 1.185 € 
o Aufforstung Sirakoro: 2.115 € 
o Kurse in Bourasso: 439 €  
o Lager in Bourasso: 653 €. 

 
TOP 6: Die Kassenprüfer (Jürgen Peeck und Herbert Rosomm) berichteten, dass die 

Kasse übersichtlich geführt worden sei, und dass es keine Beanstandungen gä-



be. Dem Kassenwart Wolfgang Cordes wurde für die aufwändige Arbeit gedankt; 
er wurde einstimmig entlastet. 

 
TOP 7:  Folgende Vorschläge für Projekte im Jahr 2005 wurden von Daniel Coulibaly 

übermittelt: 
 
1. Aufforstungsprojekt (10 ha) im Nigerbinnendelta: Zaun, Brunnen, Pflanzen, 

Motorpumpe, insgesamt  17.870,- € 
2. Lehrgang „Gartenorganisation“ für die Gemeinden Sama, Konna, Bouras-

so, Bonguel und Segué für 24 Personen 1.176,- € 
3. Alphabetisierung in Sama, Kurs in Bambara für 25 Personen 1.186,- € 
4. Trinkwasserbrunnen für choleragefährdete Menschen - in den Dörfern Ka-

lasirou, Toguéremodi und Noga wird das Trinkwasser bisher aus dem Niger 
geschöpft, dort soll jeweils ein Brunnen gebohrt werden, insgesamt  9.160,- € 

5. Bekämpfung der Unterernährung in Sévéry: Unterernährung ist bei den 0–
2jährigen Kindern ist eines der größten Probleme. Viele Mütter suchen Rat 
im Zentrum Sévéry; Beratung zu Ernährung und Familienplanung kann ge-
leistet werden 763,- € 

6. Brunnen für die Schule in Sévéry: bisher wird das Wasser aus der nahege-
legenen Gesundheitsstation verwendet 3.053,- € 

7. Renovierung der Entbindungsstation Mankoina: Die Station wird seit 1985 
betrieben - ihr Zustand wird als mit „nicht sehr gut“ bezeichnet. 1.145,- € 

 
Aufgrund der begrenzten Mittel können von PA nur die Vorschläge 1-5 unterstützt werden. 
Der Brunnenbau in Sévéry (Punkt 6) soll vorerst nicht gefördert werden. Ebenso soll das 
Renovierungsvorhaben in Mankoina (Punkt 7) hinterfragt werden.  
Abstimmungsergebnis: (14/0/0) 

 
TOP 8: Besuch von Daniel Coulibaly und Olivier Keita in Geesthacht 
 

Dem Gesuch wurde nach längerer Diskussion zugestimmt Als Termin wird der 
Herbst 2005 vorgeschlagen. Ein Teil der Flugkosten wird von PA aufzubringen 
sein. Eine Arbeitsgruppe wird die Vorbereitungen für den Besuch treffen. Bisher 
haben sich D. Anders, G. Boie, S. Jacob, U. Kiesewein, B. Peeck, D. Steglich 
und D. Streck dazu gemeldet. Abstimmungsergebnis: (12/1/1) 

 
TOP 9:  Anträge des Vorstandes und der Mitglieder: U. Brügmann wird das bisher von 

ihm geführte Konto für den Weihnachtsmarkt abgeben. 
 
TOP 10: Verschiedenes: 
 
 Die Renovierungsarbeiten an der Turnhalle Berliner Straße sind so weit voran 

geschritten,  daß der diesjährige Weihnachtsbasar voraussichtlich dort stattfin-
den kann. Es sind schon zahlreiche Anmeldungen dazu bei Ingo Scheider ein-
gegangen. 

 Eine Kopie des Protokolls der Vorstandssitzung vom 5.3.97, in der ein Beschluss 
über die AM-Kostenpauschale für die Betreuung der PA-Projekte gefasst worden 
ist, geht Wolfgang Cordes von Dietrich Anders zu.  

 Das nächste  Aktivistentreffen findet am 20.September statt. 

 

 

 

 

Dietrich Anders  Dirk Steglich 


